

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

LA GUERRA EUROPEA

Continúa con gran encarnizamiento la batalla de Yser, que algunos escritores denominan de Flandes.

Es la más sangrienta de todas las que se han librado desde que comenzó la campaña, y también la más importante. En prueba de ello, vean nuestros lectores lo que dice el *Berliner Tageblatt*, uno de los diarios de mayor circulación que se publican en Berlín.

«Se trata, para nosotros, de un combate de vida ó muerte, porque del resultado de esta batalla dependerá la suerte de las operaciones alemanas en Francia».

Un general alemán ha publicado en otro periódico berlinés un artículo «en que concede á estos momentos la más alta solemnidad»; y añade «que no puede ser ganada esa batalla, más que cuando un ejército logre aniquilar á otros».

Los germanos quieren á todo trance, (no les importa sacrificar la vida de 90.000 ó 100.000 hombres) romper la línea de los aliados, para acercarse á Dunquerque y apoderarse de esta plaza. Después atacarían á Calais. De ese modo se reanimaría en Alemania el espíritu público, muy decaído ya, al ver que han transcurrido tres meses desde que comenzó la guerra y que su ejército en vez de haber entrado en París en la segunda quincena de Agosto, lo más tarde, se acercó efectivamente á la capital de Francia, pero hoy se halla á 200 kilómetros de ella; y por si esto no fuera bastante, los rusos, de quienes se reían los alemanes, han vencido á éstos en la batalla del Vístula.

Si los teutones pierden, como es de esperar la batalla del Yser, habrá sonado para ellos la hora del desastre, sin que esto quiera decir que no haya de continuar la guerra. Esta será larga, como anunciaron los ingleses.

Para los aliados también es de gran importancia la colosal batalla que comenzó hace días. Tienen que hacer un esfuerzo supremo para impedir que realicen su plan los alemanes. Si estos resultaran vencedores en ese gigantesco combate; seguramente se vería obligada Inglaterra á emplear todos sus recursos para aniquilar á Alemania y continuaría la guerra uno, dos, tres años, si fuera preciso...

* * *

Todas las informaciones de Burdeos, París y Londres son optimistas. Se confía en el genio militar de Joffre. Este prosigue su plan de economizar la vida de sus soldados y cansar al enemigo, aprovechando las circunstancias favorables para causarle grandes pérdidas.

Eso es lo que hemos visto hacer desde Charleroi hasta ahora, en que los alemanes trazan una vía de penetración que cuesta miles y miles de vidas. ¿Para qué? Si la batalla terminase con fortuna para los alemanes, se vería en seguida cuán escasos son los sacrificios impuestos por Joffre á sus hombres: se vería también á qué precio, von Kluck lleva adelante un plan que, según todas las operaciones, no puede ser viable más que poniendo á disposición del mismo cinco ó seis millones de hombres. Está muy lejos Alemania de sentirse fuerte hasta el extremo de amenazar la vida del adversario. Difícilmente volverá á sentirse tan animosa como en los primeros momentos. Fué aquella una acometida que no puede repetirse, pues carece ya Alemania de hombres con quienes realizar una invasión en las condiciones fulminantes, y desgraciadas al fin, en que se hizo la primera. Aquel vendaval pasó para no volver.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer fué brevísima. La presidió el alcalde D. Emilio Martínez.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Orden del día

Expedientes de sanción.—Aprobados.

Expedientes de Beneficencia.—Aprobados.

Petición de jubilación de Vicente Blanco.—Se acuerda instruir el oportuno expediente.

Oficio del segundo depósito de caballos sementales.—Que se haga lo que se pide.

Informe de la Comisión de Hacienda concediendo un socorro de 30 pesetas á un individuo perjudicado por un incendio, y proponiendo que á los profesores de la Academia se les reconozcan los quinquenios, asignándoles en cada uno 500 pesetas anuales y siendo cuatro el máximo de los quinquenios.—Aprobados.

Y se levantó la sesión.

Local y Regional

Marchó á Madrid, acompañándole su distinguida familia, el diputado á Cortes por esta circunscripción D. Arcadio Albarrán.

Ayer se celebró un acto de conciliación á instancia del procurador D. Cayetano Valaer, como representante de D. Manuel ~~...~~ de Santa Marta, contra el director de ~~...~~ que manifestase el nombre del autor de los diferentes artículos ó remitidos procedentes de dicho pueblo y publicados en nuestro periódico.

Ha venido á Badajoz nuestro particular amigo D. Angel López Ramírez, abogado del Colegio de esta capital.

Marchó a Villalba, acompañado de su esposa, el presidente de la Diputación provincial D. Sebastián García Guerrero.

El señor gobernador de la provincia ha delegado en el juez municipal de Campañario, para que constituya con arreglo á la ley, el Ayuntamiento de La Coronada.

Así se pone coto á los atropellos de que hablaba D. Emilio Cerrato en el comunicado que publicamos ayer.

En los presupuestos municipales para 1915 se ha incluido una partida de 750 pesetas anuales, que el Ayuntamiento podrá conceder á un médico que quiera fijar su residencia en el barrio de la estación, cobrando iguales convenidas con los vecinos.

Teatro López de Ayala

A pesar de lo desapacible de la temperatura, la función de anoche estuvo bastante concurrida.

Las obras representadas, ya conocidas en esta ciudad, agradaron al público.

FUNCION PARA HOY

Por la tarde.—A las cuatro y media: «La revoltosa», «Los cadetes de la Reina» y «La Patria Chica».

Por la noche.—A las nueve: segunda función de abono: «La generala» y «El amigo Melquiades» (estreno).

Precios de las funciones de noche: Platéas y entresuelos, 9'00 pesetas; palcos principales, 6'00; butacas, 2'00; delanteras de anfiteatro, 1'50; gradas de ídem, 1'00; delanteras de paraiso, 1'00; gradas de ídem, 0'52; entradas para palcos, 1'00.

El impuesto del 15 por 100, á cargo del público.